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Анализ направлений финансирования региональной социокультурной сферы
Вишневская Наталья Александровна, 
преподаватель, Владимирский государственный университет 
им. А. Г. и Н. Г. Столетовых, г. Владимир, Россия
[bookmark: _GoBack]В статье раскрываются возможности финансирования региональной сферы культуры. К основным способам получения финансовой поддержки в культурной сфере можно отнести:  средства федерального бюджета,  средства бюджета субъекта Российской Федерации, местные бюджеты и внебюджетное финансирование.
Ключевые слова: финансирование; бюджетное финансирование; инструменты и методы финансирования; сфера культуры; проектное финансирование.

UDC 336
Analysis of directions of financing of the regional socio-cultural sphere
Vishnevskaya Natalya Aleksandrovna,
Lecturer, Vladimir State University A. G. and N. G. Stoletovs, Vladimir, Russia
The presented article reveals the possibilities of financing the regional sphere of culture. The main ways of obtaining financial support in the cultural sphere include: federal budget funds, funds from the budget of a constituent entity of the Russian Federation, local budgets and extra-budgetary funding.
Keywords: financing, budgetary financing, tools and methods of financing, cultural sphere, project financing.
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Развитие бизнес-моделей участников рынка финтех-услуг в условиях цифровой трансформации 
Антонец Виктория Григорьевна,
кандидат экономических наук, доцент, доцент кафедры туризма, Донецкий национальный университет экономики и торговли имени Михаила Туган-Барановского, г. Донецк, ДНР, e-mail: vikuvi555@mail.ru
В статье рассмотрено развитие финтех-индустрии как значимого направления современного этапа  трансформации финансовых рынков. Определена специфика работы финансовых технологий как отрасли экономики, а также представлены основные направления их влияния на устойчивость финансовых рынков. Обоснована современная тенденция того, что финансовые услуги нового поколения приобретают формат экосистем. Представлена матрица бизнес-моделей участников рынка финтех-услуг по двум трансформационным подходам: платформенному и экосистемному. Выделено шесть моделей по критериям спектра предоставляемых услуг и степени участия в создании цепочки ценности.
Ключевые слова: цифровая трансформация; финтех; финансовые рынки; экосистемы; бизнес-модели.
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Development of business models of the fintech services market participants in the conditions 
of digital transformation
Antonets Victoria Grigorievna, 
Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Associate Professor of the Department of Tourism, Donetsk National University of Economics and Trade named after Mikhail Tugan-Baranovsky, Donetsk, DPR, e-mail: vikuvi555@mail.ru
The study considers the development of the fintech industry as a significant area of the current stage of financial market transformation. The specifics of the work of fintech as a branch of the economy are determined, as well as the main directions of their influence on the stability of financial markets. The current trend that financial services of a new generation are acquiring the format of ecosystems is substantiated. A matrix of business models of participants in the fintech services market is presented according to two transformational approaches: platform and ecosystem. Six models have been identified according to the criteria for the range of services provided and the degree of participation in the creation of the value chain.
Keywords: digital transformation; fintech; financial markets; ecosystems; business models.
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Процессы сделок слияний и поглощений компаний и их результаты
Чадина Елена Викторовна, 
Владимирский государственный университет им. А. Г. и Н. Г. Столетовых, г. Владимир, Россия
В статье проведен теоретический анализ сделок по слиянию и поглощению компаний (M&A). Определены шесть этапов, наиболее важных в развитии процессов слияний и поглощений. Доказывается, что изучение процессов слияния и поглощения следует рассматривать с двух сторон: с юридической стороны, процессы M&A рассматриваются в значении реструктуризации юридических лиц, а с экономической точки зрения, M&A понимаются в значении установления контроля над компанией и ее активами, влекущего за собой юридические последствия. Важным направлением в развитии теории оценивания сделок M&A является разработанная их классификация.
Ключевые слова: рынок слияния и поглощения; оценка стоимости бизнеса; реструктуризация бизнеса; стратегии слияния и поглощения.

UDC 330
Mergers and acquisition processes and their results
Chadina Elena Viktorovna,
Vladimir State University A.G. and N.G. Stoletovs, Vladimir, Russia
In the presented article, a theoretical analysis of mergers and acquisitions of companies (M&A) is carried out. Six stages are identified, the most important in the development of mergers and acquisitions. It is proved that the study of mergers and acquisitions should be considered from two sides: from a legal point of view, M&A processes are considered in the sense of restructuring legal entities, and from an economic point of view, M&A is understood in the sense of establishing control over a company and its assets, entailing legal consequences . An important direction in the development of the theory of evaluation of M&A transactions is their classification.
Keywords: M&A market; business valuation; business restructuring; merger and acquisition strategies.
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Концептуальные основы сохранения конкурентных преимуществ хозяйствующих субъектов в области дистрибуции в контексте маркетинга
Дещенко Александра Юрьевна,
кандидат экономических наук, доцент кафедры международной экономики, Донецкий национальный университет экономики и торговли имени Михаила Туган-Барановского, г. Донецк, ДНР, e-mail: sandra_des@mail.ru
Антошин Станислав Викторович,
аспирант, ассистент кафедры товароведения, Донецкий национальный университет экономики и торговли имени Михаила Туган-Барановского, г. Донецк, ДНР, e-mail: antoshin.stas@gmail.com
Статья посвящена разработке концептуальных основ сохранения конкурентных преимуществ хозяйствующих субъектов в области дистрибуции в контексте маркетинга. Результаты исследования позволили доказать актуальность исследуемой проблематики, проанализировать тенденции, сформулировать конкурентные преимущества хозяйствующих субъектов в области дистрибуции и направления их сохранения на потребительском рынке. Усовершенствованные концептуальные основы сохранения конкурентных преимуществ хозяйствующих субъектов в области дистрибуции в контексте маркетинга отличаются территориальным аспектом их адаптации на территории Донецкой Народной Республики в условиях интеграционных экономических процессов.
Ключевые слова: концептуальные основы; конкурентные преимущества; хозяйствующие субъекты; дистрибуция; трансформация экономики; интеграция; маркетинг; потребительский рынок; партнерские отношения.

UDC 339.35
Conceptual basis for preserving the competitive advantages of business entities in the field 
of distribution
Deshchenko Alexandra Yurievna,
Candidate of Economics, Associate Professor of the Department of International Economics, Donetsk National University of Economics and Trade named after Mikhail Tugan-Baranovsky, Donetsk, DPR, e-mail: sandra_des@mail.ru
Antoshin Stanislav Viktorovich,
Postgraduate student, assistant of the department of commodity science, Donetsk National University of Economics and Trade named after Mikhail Tugan-Baranovsky, Donetsk, DPR, e-mail: antoshin.stas@gmail.com
The article is devoted to the development of conceptual foundations for the preservation of competitive advantages of economic entities in the field of distribution in the context of marketing. The results of the study made it possible to prove the relevance of the studied issues, analyze publication trends, formulate competitive advantages of economic entities in the field of distribution and directions of their preservation in the consumer market. The improved conceptual foundations for preserving the competitive advantages of economic entities in the field of distribution in the context of marketing differ in the territorial aspect of their adaptation on the territory of the Donetsk People’s Republic in the conditions of integration economic processes.
Keywords: conceptual foundations; competitive advantages; business entities; distribution; transformation of the economy; integration; marketing; consumer market; partnerships.
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Трансформация научных взглядов относительно категории финансовой грамотности
Градинарова Арина Александровна,
кандидат экономических наук, доцент, Донецкий национальный университет экономики и торговли имени Михаила Туган-Барановского, г. Донецк, ДНР, e-mail: 555arina@mail.ru
Семашко Александр Владимирович,
аспирант, Донецкий национальный университет экономики и торговли имени Михаила Туган-Барановского, г. Донецк, ДНР, e-mail: vsemashk@rambler.ru
В статье раскрывается трансформация научных взглядов относительно категории финансовой грамотности. Был проведен анализ прикладных исследований в области финансовой грамотности (Министерства финансов РФ, FLEC, MAS, ОЭСР и Всемирного банка). Проанализированы определения финансовой грамотности отечественных и зарубежных исследователей. Определены этапы развития финансовой грамотности в экономической теории. Раскрыты составляющие функциональной грамотности.
Ключевые слова: финансовая грамотность; финансовая компетентность; финансовое образование; финансовые знания; финансовые навыки.
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The transformation of academic attitudes towards the category of financial literacy
Gradinarova Arina Alexandrovna,
Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Donetsk National University of Economics and Trade named after Mikhail Tugan-Baranovsky, Donetsk, DPR, e-mail: 555arina@mail.ru
Semashko Alexander Vladimirovich,
post-graduate student, Donetsk National University of Economics and Trade named after Mikhail Tugan-Baranovsky, Donetsk, DPR, e-mail: vsemashk@rambler.ru
The article reveals the transformation of scientific views regarding the category of financial literacy. The applied research in the field of financial literacy (Ministry of Finance of the Russian Federation, FLEC, MAS, OECD and the World Bank) was analyzed. The definitions of financial literacy by domestic and foreign researchers were analyzed. The stages of development of financial literacy in economic theory were defined. The components of functional literacy are disclosed.
Keywords: financial literacy; financial competence; financial education; financial knowledge; financial skills.
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Формирование стратегии цифровой трансформации региональной системы теплоснабжения
Пиголкин Сергей Александрович, 
преподаватель, Владимирский государственный университет 
им. А. Г. и Н. Г. Столетовых, г. Владимир, Россия
В статье предложена стратегия развития региональной системы теплоснабжения в рамках перехода к цифровым решениям и платформам. В статье анализируется современное состояние, проблемы и перспективы цифровой трансформации, а также определен контур процесса цифровой трансформации системы теплоснабжения.
Ключевые слова: стратегия; формирование стратегии теплоснабжения; региональная система теплоснабжения; цифровая трансформация системы теплоснабжения.

UDC 697.3:004
Forming a strategy for digital transformation regional heat supply
Pigolkin Sergey Alexandrovich,
Lecturer, Vladimir State University. A. G. and N. G. Stoletovs, Vladimir, Russia
The presented article proposes a strategy for the development of a regional heat supply system as part of the transition to digital solutions and platforms. The article analyzes the current state, problems and prospects of digital transformation, and also defines the contour of the process of digital transformation of the heat supply system.
Keywords: strategy; formation of a heat supply strategy; regional heat supply system; digital transformation of the heat supply system.
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Моделирование доктрины финансовой грамотности как фактора экономической безопасности домашних хозяйств
Ильченко Александр Александрович,
ассистент кафедры экономической теории, Донецкий национальный университет экономики и торговли имени Михаила Туган-Барановского, 
г. Донецк, ДНР, e-mail: alex_ilchenko@mail.ru
Статья посвящена разработке модели доктрины финансовой грамотности как фактора экономической безопасности домашних хозяйств. Автором проанализированы особенности экономического и финансового поведения домохозяйств через призму ряда экономических теорий. Реализация предложенной эвристической модели доктрины финансовой грамотности, рассматриваемая в качестве совокупности элементов, сгруппированных в рамках теоретической, методической и логической основы, способствует повышению уровня экономической безопасности домашних хозяйств с одновременным возникновением социального и экономического эффекта на макро-, мезо-, микроуровне.
Ключевые слова: финансовая грамотность; экономическая безопасность; домашние хозяйства; риски домашних хозяйств; факторы влияния; финансовое поведение; мотивы; доктрина; моделирование; эвристика.

UDC 366.2
Modeling the doctrine of financial literacy 
as a factor of economic security of households
Ilchenko Alexander Alexandrovich,
Assistant of the Department of Economic Theory, Donetsk National University of Economics and Trade named after Mikhail Tugan-Baranovsky, Donetsk, DPR, e-mail: alex_ilchenko@mail.ru
The article is devoted to the development of a model of the doctrine of financial literacy as a factor in the economic security of households. To achieve the goal of the article, the features of the economic and financial behavior of households are analyzed through the prism of a number of economic theories. The implementation of the proposed heuristic model of the doctrine of financial literacy, considered as a set of elements grouped within the framework of theoretical, methodological and logical foundations, contributes to an increase in the level of economic security of households with the simultaneous emergence of social and economic effects at the macro-, meso-, micro levels.
Keywords: financial literacy; economic security; households; household risks, influence factors, financial behavior, motives, doctrine, modeling, heuristics.

DOI 10.47576/2712-7516_2021_4_3_49 
УДК 34.069
К вопросу экономической обоснованности использования космических ресурсов
Жданов Владислав Леонидович,
кандидат политических наук, доцент кафедры комплаенса и контроллинга, Российский университет дружбы народов (РУДН), г. Москва, Россия
Космическое пространство, в частности околоземная орбита, является исчерпаемым объектом использования. Этот вопрос встает в настоящее время очень остро в связи с появлением большого количества космического мусора. Мы используем космическое пространство в связи с тем, что человечество уже давно использует этот космический ресурс – околоземную орбиту. Создание и обеспечение соблюдения правил в космическом пространстве на международном уровне требует много времени, финансовых средств, усилий и терпения. К трудностям относятся высокая стоимость космических полетов, ненадежная идентификация астероидов, пригодных для добычи полезных ископаемых, и проблемы с добычей руды. В настоящий момент процесс добычи космических полезных ископаемых очень трудозатратен и экономически невыгоден.
Ключевые слова: космический мусор; экономическое обоснование; полезные ископаемые в космосе; космические ресурсы. 
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On the question of the economic feasibility of using space resources
Zhdanov Vladislav Leonidovich,
Candidate of Political Sciences Associate Professor of Compliance and Controlling Department, Peoples' Friendship University of  Russia (RUDN)
Оuter space, in particular the Near-Earth orbit, is an exhaustible object of use. This issue is currently very acute, due to the appearance of a large amount of space debris. We use outer space, due to the fact that Humanity has been using this space resource for a long time – the near-Earth orbit. Creating and enforcing rules in outer space at the international level requires a lot of time, financial resources, effort and patience. Difficulties include the high cost of space flights, unreliable identification of asteroids suitable for mining, and problems with ore extraction. At the moment, the process of extracting space minerals is very labor-intensive and economically unprofitable.
Keywords: space debris; economic justification; minerals in Space; space resources.
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Анализ мировой системы публичных финансов
Градинарова Арина Александровна,
кандидат экономических наук, доцент, докторант, Донецкий национальный университет экономики и торговли имени Михаила Туган-Барановского, г. Донецк, ДНР,e-mail: 555arina@mail.ru
Статья посвящена анализу мировой системы публичных финансов, которая является основной составляющей глобальной экономики и играет важную роль в реализации международных финансовых операций и управлении публичными финансовыми ресурсами государств и международных финансовых институтов. Проведен анализ структуры системы публичных финансов зарубежных государств за 2020 г. В рамках исследования был применен метод анализа бюджетных показателей с целью выявления существенных различий в составе и структуре доходной и расходной частей бюджетов стран за исследуемый период. 
Ключевые слова: финансы; публичные финансы; система публичных финансов; устойчивость системы; публичные доходы; публичные расходы; бюджет.
UDC 336.1
Analysis of the global public finance system
Gradinarova Arina Alexandrovna,
Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Doctoral Student, Donetsk National University of Economics and Trade named after Mikhail Tugan-Baranovsky, Donetsk, DPR, e-mail: 555arina@mail.ru
The article is devoted to the analysis of the world system of public finance, which is the main component of the global economy and plays an important role in the implementation of international financial transactions and management of public financial resources of states and international financial institutions. The analysis of the structure of the system of public finance of foreign countries for the period 2016-2020 was carried out in order to determine the main regularities in their formation. The comparative analysis of budget indicators was chosen as a method of research, which allowed revealing fundamental differences in the composition and structure of the revenue part of the countries’ budgets for the period under study.
Keywords: finance; public finance; public finance system; system sustainability; budget revenues; cluster; cluster analysis.
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Организационная и информационная модели методики контроля формирования доходов специального фонда организаций среднего профессионального образования 
Волкова Любовь Николаевна,
кандидат юридических наук, Министерство образования и науки Донецкой Народной Республики, г. Донецк, ДНР, e-mail: vl0405@mail.ru
В статье предлагается организационная модель методики внутреннего контроля формирования доходов специального фонда.  Методика внутреннего контроля кассовых и фактических расходов общего и специального фонда может быть представлена двумя видами моделей – организационной и информационной. 
Ключевые слова: организационная модель; методики контроля формирования доходов специального фонда; информационная модель; методики контроля кассовых и фактических расходов; общий бюджет.

UDC 338
Organizational and information models of the methodology for controlling the formation of income of the special fund of secondary vocational education organizations
Volkova Lyubov Nikolaevna,
PhD in Law, Ministry of Education and Science of the Donetsk People’s Republic, Donetsk, DPR, e-mail: vl0405@mail.ru
The article proposes an organizational model of the methodology of internal control of the formation of income of a special fund. The methodology of internal control of cash and actual expenses of the general and special fund can be represented by two types of models – organizational and informational.
Keywords: organizational model; methods of controlling the formation of income of a special fund; information model; methods of controlling cash and actual expenses; general budget.
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Особенности развития инновационной деятельности в сельском хозяйстве: маркетинговые ориентиры
Катеринец Светлана Леонидовна, 
кандидат экономических наук, доцент, доцент кафедры аграрной экономики, управления и права, Луганский государственный аграрный университет, г. Луганск, ЛНР, e-mail: svtlna777@mail.ru
Представлена авторская разработка системы АИС в обработке информации о маркетинге инноваций в сельском хозяйстве, использование которой позволит усовершенствовать процесс обработки информации с учетом уже имеющихся и новых инноваций, которые используются в маркетинге, что будет повышать уровень и вероятность скорейшего развития сельского хозяйства, что особенно актуально в период развития Луганской Народной Республики. Представлена схема метода картирования в сельском хозяйстве как инновационный ориентир маркетинга, применение которого позволит реализовать все трансформационные процессы в развитии сельского хозяйства и внедрять инновации постепенно, соизмеряя потенциал, систему знаний, возможности, ресурсы, инновации, комплекс маркетинга при формировании программ развития сельского хозяйства. 
Ключевые слова: сельское хозяйство; инновационная деятельность; маркетинг; маркетинг инноваций; автоматизированная информационная система; сетевая карта; картирование; Net-Map; метод картирования.
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Features of the development of innovative activities in agriculture: marketing leaders
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The author’s development of an AIS system in the processing of information about marketing innovations in agriculture is presented, the use of which will improve the information processing process taking into account existing and new innovations that are used in marketing, which will increase the level and probability of early development of agriculture, which is especially important during the development of the Luhansk People’s Republic. The scheme of the mapping method in agriculture is presented as an innovative marketing guideline, the use of which will allow to realize all transformational processes in the development of agriculture and introduce innovations gradually, measuring the potential, knowledge system, opportunities, resources, innovations, marketing complex in the formation of agricultural development programs. 
Keywords: agriculture; innovation activity; marketing; innovation marketing; automated information system; network map; mapping; Net-Map; mapping method.
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Формирование маркетингового потенциала аграрных предприятий
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Рассмотрение научных определений понятия «маркетинговый потенциал» позволяют автору сделать вывод, что маркетинговый потенциал демонстрирует способность организации продуктивно применять свои внутренние ресурсы совместно с изменчивой внешней средой, чтобы наиболее эффективно удовлетворять потребности целевых потребителей и, как следствие, обеспечивать стабильное развитие и функционирование предприятия в долгосрочной перспективе.
Ключевые слова: маркетинговый потенциал; маркетинг; потребности целевых потребителей; внешняя среда; конкурентоспособность; уникальность; оптимальность.
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The considered scientific definitions of the concept of “marketing potential” provide an opportunity to conclude that marketing potential demonstrates the ability of an organization to productively use its internal resources together with a volatile external environment in order to most effectively meet the needs of target consumers, and as a result – to ensure the stable development and functioning of the enterprise in the long term.
Keywords: marketing potential; marketing, needs of target consumers; external environment; competitiveness; uniqueness; optimality.
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Технологии нейромаркетинга в организации торговли и продвижения товаров и услуг
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Нейромаркетинг открыл новую дверь в маркетинговых исследованиях, направленных на понимание поведенческой экономики с помощью нейробиологии. Классический подход в группировке инструментов нейромаркетинга указывает на наличие уже существующих технических и психологических инструментов. Считаем целесообразным дополнить существующую классификацию такой группой, как поведенческие инструменты, которые могут быть использованы при оценке эмоций целевой аудитории по темпераменту, коммуникабельности, отношению к новому, способам самовыражения, активности жизненной позиции, ценностям и т.д.
Ключевые слова: нейромаркетинг; цифровые технологии; типы темперамента; эмоции; реакция мозга; инструменты; мотивация; мониторинг; потенциал; стратегия; нейробиология; электронная торговля.
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Neuromarketing has opened a new door in marketing research aimed at understanding behavioral economics with the help of neuroscience. The classical approach in grouping neuromarketing tools indicates the presence of already existing technical and psychological tools. We consider it appropriate to supplement the existing classification with such a group as behavioral tools that can be used to assess the emotions of the target audience by temperament, sociability, attitude to the new, ways of self-expression, activity of life position, values, and so on.
Keywords: neuromarketing; digital technologies; temperament types; emotions; brain reaction; tools; motivation; monitoring; potential; strategy; neurobiology; electronic commerce.
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В статье предложен ряд критериев (экономических показателей) для определения состояния безопасности экономической среды государства, определено, что повышение экономической безопасности способствует привлечению инвестиций и экономическому развитию страны.
Ключевые слова: экономическая безопасность; экономическое развитие; экономика; экономические показатели; критерии экономической безопасности.
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The article proposes a number of criteria (economic indicators) to determine the state of security of the economic environment of the state, it is determined that increasing economic security contributes to attracting investment and economic development of the country.
Keywords: economic security; economic development; economy; economic indicators; criteria of economic security.

